

Lástima que no haya un arco en la costa Rica para tanto sátiro que hay aquí

De un diario mejicano tomamos esta noticia:

“Ejecución de un sátiro

“Refugio Jáuregui, mexicano que asaltó a una pequeña niña en las cercanías de Sutherland Spring, de Texas, en julio del año pasado, debe ser colgado en uno de estos días, si menos que obtenga el indulto del Ejecutivo.

La niña asaltada, a quien creyó muerta el criminal, ha sido el más importante testigo en la causa.”

“Hay algo más bello, más seductor que la infancia? Y, sin embargo, hay quienes se complacen en poner en sus propios labios frases obscenas para provocar la hilaridad que sólo sienten los adreos gastados por el vicio. Hay quienes miran con indiferencia la suerte de los niños rabo de los inocencia, marchitando su virtud, que es la perla más preciada de la vida.

“¿Cuán bella eres, oh edad de los castos ensueños! ¿Con qué misterioso en-

canto cautivas la mente virginal! No parece sino que, al través de tus horas fantásticas, un genio invisible golpea con sus tenues alas la frente de los niños.

Y, sin embargo, la bestia humana se convierte por una fatalidad espantosa en verdugo de la inocencia, rasga su seno y devora sus entrañas, y cuando ha perpetrado un crimen, prorrumpe en horrenda y salvaje carcajada.

Es cruel, es espantoso contemplar una niña inocente violada por esos salvajes que infestan el seno de las sociedades. La conciencia se rebela y el corazón se siente desgarrado al contemplar una de esas víctimas de la bestia humana, una niña inocente y pudorosa lanzada contra su voluntad en el abismo de la deshonra y tal vez del vicio.

“Hay algo más desgarrador que el dolor de una madre, que ve a la hija de sus entrañas lanzada en un instante fatal en el abismo de la desventura, de donde sólo la muerte podrá sacarla? ¿Qué dolor podrá igualar al que sien-

te una madre, al ver sumida en la desgracia a la hija de sus entrañas?

“¿Qué consuelo podrá mitigar las amarguras de ese ángel de bendición, mensajera de Dios en el hogar, que ve la muerte sobre que nos colima de caricias, arrullándonos en sus brazos; la que nutre nuestra vida con el bálsamo de sus pechos; la que forma nuestra corazón y alimenta nuestra conciencia con la savia de sus buenas máximas; la que lora, en fin, con nuestras penas y goza con nuestras dichas?”

Y, sin embargo, hay en nuestra sociedad ástros monstruosos que cometen ese horrendo crimen, alentados por la ridícula lenidad de nuestras leyes.

Son necesarias sí, son argentes leyes severas que den protección y amparo a la infancia contra esas monstruosas, su honor y su conciencia, que marcan nuestra frente con el sello de la infamia. Y esto pide la civilización, esto demanda la moral, esto exige, en fin, la honra de nuestro propio nombre como pueblo cristiano y civilizado.

Visita temprana del Presidente

Ayer, a las 6 y 30 a. m. el señor Presidente de la República visitó las oficinas del Palacio Nacional y permaneció en la Secretaría de Hacienda hasta las 9.

“Días ha, que venimos criticando el hecho que muchos empleados de aquellas oficinas no se presentan en sus puestos a la hora señalada por el Ejecutivo y no place que el señor Presidente de la República se haya enterado de estas irregularidades por sus propios ojos. Pueda que así se ponga remedio al mal.

Cuadro de costumbres ticas

- En los Juzgados y Alcaldías, á las 9 de la mañana.
- (Con los porteros y otros satélites de la justicia que vagan por el edificio con cara de tranculidos).
- El señor Alcalde X?
- Aun no ha llegado.
- ¿Qué te pasa á tí, extranjero amigo?
- Parece que tiene á la suegra con paquera.
- El señor Juez Z?
- Duerme así.
- ¿Dónde así?
- El pobrecillo pasó mala noche.
- Seguramente instruyendo alguna sumaria...
- ¿Al no señor; rablando de un lohnillo que le ha salido en la punta de la nariz y que ya tendrá para rato.
- El Notificador P?
- En casa del abogado D.
- ¿Y eso así?
- Tarde, amiguito, tarde; las manías las dedica á cobrar cuentas del Notario Q.

Escenas de todos los días por los barrios bajos de la ciudad

Lugar de la escena: un chinchorro de calle # 5 Star.

Personajes: una horizontal y un caballo, candidato a oficial.

Ella.—Saramos, mal hablado, con intenciones de conservado repudiado; salí, salí de aquí; ¡yál te dicho, qué no te quiero!

El.—Mírd, Miñuela; mírd que yo no me las bebo vacas; ¿otá?

Ella.—Que salgrá te digo, ó por estas que te planto mi rubrica en esos cachetes de comadrón arruñid.

El.—Que salgrá? No señora; pa eso te ayudo á pagar el caso.

Ella.—Vos, ¿condeno?

El.—Mediante también el sargento Escorialamito, que paga la otra media...

Ella.—No me llendes la cachimba...

El.—Reprimite ó te santiguo con la tajeta, aunque me lleven solitos los físicos.

Y se formó el gran bello. Y llegaron dos consecutivos en guardiasa total, ná. Las perjudicadas fueron dos señoras que han pasado á la reserva de las buenas, que por tomar rala en el entierro resultaron, una con un lamparón sobre el ojo derecho y otra, con un par de abreviaturas en los carrillos.

Y aunque ustedes no lo crean, así marchan las cosas por los Juzgados y Alcaldías.

Por supuesto, que esto no le va ni le viene á la Corte; como que nada hace para corregir estas deficiencias.—A. ROSSTO.

Hundimiento del Muelle nacional de Limón



Esta vista representa el estado en que quedó el muelle después del hundimiento de la parte extrema, accidente ocurrido á las 11 y media de la noche del 13 del corriente.

- 1.—Lugar donde estaba atracado el vapor «España», cuyos golpes contrapayeron al hundimiento.
- 2.—Lugar donde estaba la caseta que servía de dormitorio á los guardianes que cayeron al agua.
- 3.—Lugar donde se está haciendo un corte con dinamita, para extender nuevamente la construcción del muelle.
- 4.—Bodegas donde estaban las mercaderías que no habían ingresado en la Aduana, y las cuales nada sufrieron.

Homicida condenado á presidio

En la causa seguida contra Juan María Sánchez Mesa, por homicidio y lesiones en perjuicio de Napoleón y Alejandro Arvalo Sánchez venida en apelación de la sentencia del Juez que las tenías no se permitiera dentro del radio de la población, ni siquiera en las afueras de la población.

Crónica de Tribunales de Justicia

Continuados

Gabriel y Jesús González Herrera, Manuel Azofeifa Sandé y Fabián Delgado fueron condenados á 3 meses de confinamiento, cada uno, en Orotrín por lesiones menores graves á Peralta Solís Montoya.

En libertad

Se absolvió definitivamente en causa contra Alejandro Soto indicado por cuenta de licor sin patente.

Durmites en la línea del Ferrocarril de Costa Rica

El tráfico está interrumpido

Informes de Limón

LIMÓN, 18.—8 y 30 a. m.

En las Lomas han ocurrido durmites. Saló Mr. Mullins con cuadrillas de peones.—C.

La cosa no es seria

SQUIRES, 18.—10 y 40 a. m.

Empleados compañías que acaban de llegar de las Lomas informan que los durmites son muchos pero pequeños. Hace mal día. Anoche llovió mucho por aquellos lados. Si el tiempo mejora servicio ferrocarrilero será restablecido mañana ó pasado, lo más tarde. Han pasado varias cuadrillas de peones para las Lomas.—C.

Otra te pego

A propósito del párrafo que se publicó ayer en este diario respecto á la inmensa tranquilidad que despliega Mr. Knowlton en vista de la magna obra que con el Gobierno tiene contratada para la terminación del Ferrocarril al Pacífico, se me ocurre agregar unas líneas para probar que este muchacho es verdaderamente el colmo de la tranquilidad y sana'racon. Cuando se le trajo al país para que estudiara la localización que debía darse á esa línea de ferrocarril, el Gobierno le equipó y puso á su disposición un oficio en el departamento de Obras Públicas del Ministerio de Fomento. Mientras fué empleado del Gobierno, santo y bueno que ocupara esta oficina, pero ahora que ha constituido en empresario, ahora que no es más que un simple particular, es sumamente extraño que el día sígra empuerado ocupando esa oficina.

MENAGUINO

Facultad Médica

El 15 de marzo celebró sesión la Facultad de Medicina y tomó en consideración los siguientes puntos:

—Se tomó en cuenta una comunicación del Gobernador de Cartago en que dice que la Municipalidad concedió una beca en la Escuela de Obstetricia á la señora Rosa Brenes v. de Campos.

—Se leyó un telegrama del Dr. Arana en que pregunta si en el recinto de la ciudad puede permitirse el establecimiento de tenerías ó no al alrededor. Se acordó comunicar al Dr. Arana que las tenerías no se permitan dentro del radio de la población, ni siquiera en las afueras de la población.

Monedas falsas

Se dictó auto de enjuiciamiento contra Ramón Solano y José Araya por circulación de monedas falsas.

Banquete diplomático en París

Discurso del Ministro Perailta

El 18 del mes pasado el Embajador Americano en París invitó al cuerpo diplomático acreditado ante el Gobierno de la República francesa, á un gran banquete en celebración del centenario de la muerte de Jorge Washington, jefe supremo de la epopéya de la independencia norteamericana, y el primero en la paz, el primero en la guerra y el primero en el corazón de sus conciudadanos, según lo ha consagrado la gravitud de aquel gran pueblo.

En dicho banquete, al cual asistió nuestro Ministro Plenipotenciario don Manuel María Perailta, fué honrado éste con el encargo de llevar la palabra en honor del grande hombre cuya muerte se conmemoraba en aquella reunión de altas personalidades de la política y del mundo social. Esa distinción acordó á nuestro Representante, ha sido un honor para Costa Rica, así lo hacemos constar con la satisfacción natural que tan significativo hecho nos ha producido.

Esperemos Por fin pasó Otro abogado más

Señor Director de LA INFORMACION

San José.

Muy señor mío: Gran número de padres de familia, han protestado del proceder de un *corresponsal* de su Diario, al decir que la Escuela Elemental es un desorden. Como la señorita Director tiene muchas pruebas de sus acrobáticas conductas é intachables procerdes, no se dió crédito á esa falsa y mal intencionada noticia. Tenemos lista la contestación para desvirtuar una vez más esos bajos procederes, y la que publicaremos en su muy estimado periódico. Hay hasta la hora 32 propuestas firmadas por los padres de familia. Sírvase insertar esta postal, mientras concluímos de recoger otras firmas. Somos de U. U. Años, S. S. José J. Muñoz

B. GOTTFRIDER

Hereda, marzo 18 de 1909.

Por fin pasó Otro abogado más

El Colegio de abogados, en sesión ordinaria que celebró anteayer, acordó incorporar al doctor don Antonio María Soto.

—También fué incorporado don Bernardo Benavides, heredico, el que presentó brillantes exámenes para optar al título de Licenciado en Leyes.

Los avisos de "La Informacion"

son caros pero de mucha efecticia

Debó al popular diario LA INFORMACION el haber logrado recuperar un valioso rollo de oro que perdí en uno de estos últimos días, y creo cumplir con un deber al dar las gracias á la Dirección de ese importante diario, pues merced á éste no perdí esa alhaja que es para mí una memoria preciosa de familia.

RODRIGO SOTO GUARDIA

Ecos y Notas

Defunciones

Por el otro mundo partieron ayer, á la tierra edad de diez meses, Benigno Aristides Romero de Alajuela y Ana María Murillo, del distrito IV.

Concierto

Por motivo de ser hoy día de San José, el concierto se verificará esta noche á las 8 p. m. en el Parque Central, con el siguiente programa:

1º—Marcha de la Reina de Saba, Gounod.

2º—No fuera Rey, abertura, Adam.

3º—Abade priosteiro, Laconcha.

4º—La Bohemia, fantasia, Puccini.

5º—Sylvia, baile, Delibes.

(Nº 1) Los cazadores. (Nº 2) Valse lento. (Nº 3) Pizzicato. (Nº 4) Cortege de Bacchus.

El Director General, J. LOOTS

Almacén Romero

LA VIOLETA conserva su bien adquirida **FAMA** de preparar con las mejores esencias **SIRIOPES** de primera, **CADIDAD** inmejorable

Para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, plídense nuestra marca en todas las pulperías ó bien diríjase directamente á la **BOTIGA LA VIOLETA**.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Oreamuno Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

